

✓ **Inspiré de jeu de balle ancien et de lutte romaine, le calcio florentin se joue sur un terrain sablonneux rectangulaire.**

De chaque côté du terrain se trouvent des cages, comme au football.

Le calcio voit s'affronter deux équipes de 27 joueurs qui cherchent à marquer le plus de buts à l'adversaire.

La quasi-absence de règles fait qu'il est souvent considéré comme le jeu collectif le plus violent au monde.

Les joueurs (calcianti) étaient pour la plupart des nobles âgés de dix-huit à quarante-cinq ans des quartiers de Santo Spirito, Santa Croce, Santa Maria Novella et San Giovanni à Florence.

Ils portaient des livrées fastueuses, ils s'affrontaient dans des matches de cinquante ou soixante minutes devant une foule bruyante et dans une ambiance musicale, le jeu étant une tradition surtout carnavalesque.

Les matches se finissaient généralement par une bagarre générale. Le calcio florentin devient plus célèbre avec une partie organisée en faveur de Henri III en 1575.



Calcio florentin sur la piazza de la Santa Croce dans Pietro di Lorenzo Bini (ed.),

Memorie del calcio fiorentino tratte da diverse scritture e dedicate all'altèzze serenissime di Ferdinando Principe di Toscana e Violante Beatrice di Baviera, Firenze, Stamperia di S.A.S. alla Condotta [1688]

Le football et le rugby, deux disciplines encore confondues au cours du XIXème siècle, sont possiblement des descendants de ces sports.

La pratique de la soule traversa en effet la Manche, contribuant ainsi à populariser les sports de balle en Grande-Bretagne qui inspirèrent écoles et universités du XIXème siècle en adaptant ces sports collectifs.